

ce nombre huit embrassèrent l'état ecclésiastique, et un seul, Jacques Denis, se fit religieux franciscain.

De 1683 à 1700, 31, élèves se rendirent au bout de leurs études. Parmi eux l'on remarque Louis Jolliet, l'un des découvreurs du Mississipi. Il y eut douze vocations religieuses durant cette période de quinze ans.

Le dix-huitième siècle fournit 404 élèves ayant fait un cours d'études complet, dont 6 évêques, 209 prêtres, 2 jésuites, 2 récollets et 3 notaires. Ces évêques furent Mgr d'Esgly, Mgr Denaut, Mgr Hubert, Mgr Panet, Mgr Plessis et Mgr Signay, qui terminèrent leurs cours respectivement en 1730, 1762, 1765, 1775, 1780 et 1797.

Le plus ancien des notaires mentionné au catalogue fut Joseph Papineau.

Parmi les élèves qui s'illustrèrent par la suite, citons Bernard de Saint-Castin, Pierre de Bonne, devenu juge, Ignace Aubert de Gaspé, père de l'auteur des *Anciens Canadiens* qui termina ses études en 1775, en même temps que Mgr Panet.

En 1784, il y eut 27 élèves finissants. Ce fut une année de bénédictions pour le clergé ; il recruta du coup seize prêtres, au nombre desquels se trouvait J.-B. Boucher-Belleville, qui composa le cantique si connu *Nous vous invoquons tous*, chanté sur l'air du *God save the Queen*.

Durant les quarante-huit premières années de notre siècle, nous trouvons 395 élèves finissants, et sur ce nombre le catalogue enregistre 10 évêques, 171 prêtres, 51 avocats, 28 notaires et 21 médecins.

Les évêques furent NN. SS. Turgeon, F.-N. Blanchet, A.-M. Blanchet, Bourget, McDonald, Demers, Taschereau, Langevin, Horan et A. Racine. Le seul survivant est Son Eminence le Cardinal Taschereau.